
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 10.10.11 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - FG/052(V)/11 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, 
05.10.2011 

Altes Rathaus 
Hansesaal 

17:00Uhr 18:05Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 
 
  Öffentliche Sitzung 
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
  
1.2 Genehmigung der Niederschrift vom 24.08.; 25.08. und 07.09.2011 
 
 Öffentliche Sitzung 
  
5 Anträge und Stellungnahmen 
  
5.1 Übertragung der Stadtratssitzungen A0171/10
 (Antrag der Fraktion SPD-Tierschutzpartei-future! vom 09.11.2010) 
  
5.1.1 Übertragung der Stadtratssitzungen S0030/11
 BE: BOB; 17:35 Uhr 
  
5.2 Sachstand zu Struktur und Zielen der Überarbeitung der 

Tourismuskonzeption 
A0080/11

 (Antrag der FDP-Ratsfraktion vom 08.06.2011) 
  
5.2.1 Sachstand zu Struktur und Zielen der Überarbeitung der 

Tourismuskonzeption 
S0186/11

 BE: Dez. III/5; 17:40 Uhr 
  
6 Beschlussvorlagen 
  
6.1 Einrichtung eines Bürgerumfrage-Panels zur Entwicklung und 

Auswertung eines Demografiemonitorings zur Erstellung 
kommunaler Demografiestrategien 

DS0397/11

 BE: Amt 12; 17.45 Uhr 
  
7 Anfragen und Mitteilungen 
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Anwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Wendenkampf, Oliver A.  erscheint gegen 17:05 Uhr  
Meinecke, Karin  
Schoenberner, Hilmar  
Schuster, Hans-Jörg  
Bock, Andreas  
Vertreter 
Schindehütte, Gunter 
Salzborn, Hubert 

 

 
Geschäftsführung 
Zischka, Karin  
 
Verwaltung 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Frau Bromberg, FB 02 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Frau Marxmeier, Dez. III 
Frau Ponitka, AL 16 
Frau Dr. Ignatuschtschenko, BOB 
Frau Schwingel, BOB 
Herr Grensemann, Dez. III 
Herr Dr. Hoppe, AL 12 

 

 
Gäste 
Herr Bublitz  
 
 
 
 Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Frau Meinecke eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 6 Stadträte und Stadträtinnen anwesend. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird mit   6 – 0 – 0   bestätigt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift vom 24.08.; 25.08. und 

07.09.2011 
Die Niederschrift vom 24.08.2011 wird mit   3 – 0 – 3   bestätigt. 
 
Die Niederschrift vom 25.08.2011 wird mit   2 – 0 – 4   bestätigt. 
 
Herr Wendenkampf erscheint gegen 17.05 Uhr zur Sitzung. Es sind nunmehr 7 Stadträte und 
Stadträtinnen anwesend. 
 
Die Niederschrift vom 07.09.2011 wird mit   2 – 0 – 5   bestätigt. 
 
 
 Öffentliche Sitzung 
 
5. Anträge und Stellungnahmen 
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5.1. Übertragung der Stadtratssitzungen A0171/10
5.1.1. Übertragung der Stadtratssitzungen S0030/11
Zu Beginn möchte Herr Wendenkampf den Antrag modifizieren.  
 
Es sollen noch nach: „….Sitzungen des Stadtrats der Landeshauptstadt Magdeburg möglichst 
Kostenneutral live zu übertragen.“ eingefügt werden.  
 
 
Über die Stellungnahme ist er etwas verwundert. Soweit ihm bekannt ist, entstehen beim Freien 
Kanal keine Kosten.  
 
Frau Schwingel macht noch ein paar Ausführungen zur vorliegenden Stellungnahme und 
informiert darüber, dass kein Sponsor gefunden werden konnte. Es gibt keine Stadt, so Frau 
Schwingel, die live sendet. Es handelt sich dabei um Mitschnitte. 
Frau Dr. Ignatuschtschenko führt aus, dass die MDCC sich bei der Stadt gemeldet hat, aber 
auch hier müssten finanzielle Mittel bereitgestellt werden. Im Rahmen der aktuellen 
Haushaltskonsolidierung ist die Absicherung der Übertragung der Stadtratssitzung durch das 
Büro des Oberbürgermeisters personell und finanziell nicht umsetzbar. 
Die Geschäftsordnung des Stadtrates der Landeshauptstadt Magdeburg wurde nicht als 
Satzung beschlossen und stellt mithin reines Binnenrecht im Stadtrat dar. 
Sollte eine Übertragung von Stadtratssitzungen im Internet beschlossen werden, muss die 
Geschäftsordnung geändert werden. 
Herr Wendenkampf merkt an, dass nur der öffentliche Teil übertragen werden soll und der 
Offene Kanal keine Gebühren für die Technik nehmen darf. Aus seiner Sicht besteht noch 
Prüfungsbedarf. Es sollten keine Kosten entstehen, er räumt aber ein, dass z. Bsp. bei der 
Bedienung der Kameras viel über Freiwillige erfolgen müsste. Er bietet an, sich noch einmal 
darüber zu informieren, ob Kosten beim Offenen Kanal anfallen. 
Herr Salzborn merkt an, dass wir nicht der Deutsche Bundestag sind. Was der Offene Kanal 
bietet, ist aus seiner Sicht eine gute Sache, aber hier überflüssig und stimmt dem Antrag nicht 
zu. 
Herr Schuster hat keine Bedenken, der Bundestag darf aus rechtlicher Sicht nicht live 
übertragen. Es sollte erst eine Klärung der Kostenfrage erfolgen und empfiehlt den Antrag 
zurückzustellen. 
Herr Wendenkampf stellt den Antrag in der heutigen Sitzung zurück. 
 
Der Antrag A0171/10 wird zurückgestellt.  
 
5.2. Sachstand zu Struktur und Zielen der Überarbeitung der 

Tourismuskonzeption 
A0080/11

5.2.1. Sachstand zu Struktur und Zielen der Überarbeitung der 
Tourismuskonzeption 

S0186/11

Herr Schuster merkt an, dass aus der Stellungnahme keine Finanzsummen hervorgehen und 
somit keine finanziellen Auswirkungen enthalten. Er schlägt vor, den Antrag nur zur Kenntnis zu 
nehmen. 
Die Stadträte und Stadträtinnen einigen sich darauf. 
 
Der Antrag A0186/11 wird zur Kenntnis genommen. 
 
6. Beschlussvorlagen 
 
6.1. Einrichtung eines Bürgerumfrage-Panels zur Entwicklung und 

Auswertung eines Demografiemonitorings zur Erstellung 
kommunaler Demografiestrategien 

DS0397/11

Herr Dr. Hoppe bringt die Drucksache ein und macht noch einige ergänzende Ausführungen 
und geht dabei u. a. auf die schlechte Datengrundlage ein. 
Herr Wendenkampf möchte wissen, was die Stadt für die ca. 18 Tsd. EUR kauft. 
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Es soll eine Software (Online und Office) gekauft werden, so Herr Dr. Hoppe. 
Eine repräsentative Umfrage wäre kostengünstiger, so Herr Wendenkampf. 
Herr Dr. Hoppe führt aus, dass Umfragen alle zwei Jahre statt finden. Trends können hier nicht 
aufgezeigt werden. Ziel ist es, auch ältere Leute (in Papierform) in die Umfrage mit 
einzubeziehen.  
Herr Salzborn spricht sich für die vorliegende Drucksache aus. 
 
Die Drucksache DS0397/11 wird dem Stadtrat mit   7 – 0 – 0   zur Beschlussfassung 
empfohlen.   
 
7. Anfragen und Mitteilungen 
Es gab keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Karin Meinecke Karin Zischka 
Stellv. Vorsitzende Schriftführerin 
 
 




